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[bookmark: N105EA]
Zusammenfassung


Im Jahr 2014 kamen für Kleintiere sechs neue Wirkstoffe auf den deutschen Tierarzneimittelmarkt: Die Ektoparasitika der Isoxazolin-Gruppe Afoxolaner (NexGard®) und Fluralaner (Bravecto®) und das Neonikotinoid Dinotefuran (Vectra 3D, Vectra Felis), das Antidiabetikum Protamin-Zink-Insulin humanen Ursprungs (ProZinc®), das Antimykotikum Ketoconazol (Fugazid®) sowie das Zytostatikum Oclacitinib (Apoquel®). Zwei Wirkstoffe erhielten eine Tierartenerweiterung. So wurden das Antiparasitikum Eprinomectin und das Antibiotikum Clindamycin auch für Katzen zugelassen. Vorgestellt werden ferner zwei im Jahr 2014 neu für die Humanmedizin eingeführte Wirkstoffe, die für die Tiermedizin interessant sein könnten: das Antihypertonikum Riociguat und das Urologikum Mirabegron.
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Summary


In 2014, six active pharmaceutical ingredients were released on the German market for small animals. Those are the ektoparasiticide of the isoxazoline group afoxolaner (NexGard®) and fluralaner (Bravecto®) and the neonicotinoid dinotefuran (Vectra 3D, Vectra Felis), the antidiabetic protamine zinc insulin of human origin (ProZinc®), the antifungal agent ketoconazole (Fugazid®) as well as the cytostatic drug oclacitinib (Apoquel®). Two substances were authorized for an additional species. The antiparasiticide eprinomectin and the antibiotic clindamycin were also authorized for use in cats. In addition, two active pharmaceutical ingredients, which were approved 2014 for use in human medicine and are of potential interest to veterinary medicine, are discussed. These are the antihypertensive drug riociguat and the urological substance mirabegron.
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